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学校数量不在多
而在于精

昨日，代表报到日，来自
合肥代表团的省人大代表、
合肥师范附小校长张红，对
星报 10 大“呼声民意”中的

“全面二孩”提出了想法，并
就“教育方面如何做好迎接
全面二孩的到来”等方面准
备提交相关建议。

“现在家长认为，不是说孩
子有学上就可以了，都想上好
学校，尤其是二孩政策的放开，
哪个家长不想让孩子上好学
校？”张红认为，相关部门需要
尽快完善包括教育等各方面的
配套设施，不能满足“有学上”，
而要“上好学”。她建议，各地
应做好学校的布局布点工作，
尤其是好一点的学校，学校数
量不在于多，而在于精，并缩短
新学校的成长周期。

力求节俭：
除必要材料，其他一律不发放

据悉，省第十二届人民代表大会第
六次会议建议会议的议程是：听取和审

议安徽省人民政府工作报告；审查和批
准安徽省国民经济和社会发展第十三个
五年规划纲要；听取、审查和批准安徽省
2015 年国民经济和社会发展计划执行
情况与2016年计划草案的报告，批准安
徽省 2016 年国民经济和社会发展计划；
听取、审查和批准安徽省2015年预算执行
情况和 2016 年预算草案的报告，批准
2016年省级预算；听取和审议安徽省人民
代表大会常务委员会工作报告；听取和审
议安徽省高级人民法院工作报告；听取和
审议安徽省人民检察院工作报告；选举事
项；通过安徽省第十二届人民代表大会部
分专门委员会主任委员、副主任委员人选。

在会务安排上，今年我省将严格落实
中央、省委关于改进工作作风、密切联系群
众的有关规定，力求办成节俭、务实、高效
的“人代会”。会议期间只印发与会议有关
的材料和简报，其他材料一律不再发放。

压缩会期：
四次主席团会议三次安排在晚上

本次大会本着改进会风、节约办会

的原则，对会务工作做了许多改进。既
严格依法办事，确保符合法定程序，又注
意提高会议效率，合理安排会议时间。
其中，为了压缩会期，四次主席团会议三
次安排在晚上7点40分，此外，还有一些
会议安排在晚上8点多。

代表出席全体会议时，统一从代表

团驻地集体乘车前往会场，私家车不得
进入会场停车场内。我省将严格控制会
议支出，食宿安排按照规定标准执行。
驻会代表一律在驻地宾馆就餐。提供的
是自助餐，要求“光盘”。不接受外单位
宴请。代表团之间、代表之间也不能相
互宴请、相互赠送礼品。

省人大代表韦东：
扶贫对象要精准识别
要开发一套台账系统

作为一名律师界的人大代表，韦东今年
将目光对准了扶贫工作。她根据入户调查的
情况分析认为，精准识别工作还有一些问题
亟待解决。

此次两会上，韦东准备向省政府及扶贫
等部门建议：在有脱贫任务的非贫困村，普遍
设立扶贫专干，主要负责精准识别工作。政
府扶贫部门要开发一套扶贫台账软件系统，
对扶贫家庭和脱贫后的家庭（3年内）收入情
况，进行标准化、精细化的统计。建立精准识
别的审查、考核、奖惩和责任追究机制。

省人大代表严德敏：
把农机维修行业纳入
农业现代化整体规划

肥西县严店乡严店村农机大户严德敏作
为连续两届省人大代表，参会劲头十足。2
月 16 日，严德敏早上 8 点就从家里出发，赶
到省城天鹅湖大酒店，随身携带的是一叠厚
厚的材料。

“农机作业环境差，机械设备易损坏；
亟待维修保养好，农机得力作用高。维修
要有好政策，厂房用地要确保；建成农机
维修厂，维修跟上机械好。”建议打印件附
后的一组打油诗，引起了记者的注意。

“就是用打油诗的形式，把我的建议浓缩

其中，每次参会我都会编写一些，易于传播和
理解。”严德敏介绍，他随身携带的文件中，多
与农机相关。

省人大代表马大忠：
过年农村太堵
加大投入加宽乡村道路

16日上午赶来报到的省人大代表、庐江县
柯坦镇柿树村党支部书记马大忠，一坐下来，就
与记者吐槽起农村的道路交通问题。马大忠
认为，造成农村大堵车，除了车辆激增以外，主
要是因为现在的农村道路太窄了。马大忠建
议，“国家和政府应该加大投入，加宽乡村公
路，加强道路疏导，这是迫在眉睫的事情。”

省人大代表钱开莲：
全面落实“朝九晚五”作息制度
时机已经成熟

1977年出生的钱开莲代表，在巢湖市信
访局上班。此番她带来的建议，“就是落实朝
九晚五的作息制度。”

钱开莲认为，朝九晚五作息制度，已经
有相关单位和部门在实施，结合交通拥堵、
车改、公众的习惯等多方面因素，“我觉得全
面推行朝九晚五的时机已经成熟。”

省人大代表徐晓丽：
法院加快信息化建设
便于打击金融犯罪

对于金融领域的犯罪，省人大代表徐晓
丽这次带来了自己的建议。

“法院信息化建设要加快，全国都联网，届
时，被执行人在全国任何一家银行的账户、银
行卡、存款及其他金融资产均可及时查控，
这对经济犯罪和反腐败绝对是极大的震
慑。”据徐晓丽介绍，目前全国法院被执行人
信息查询网与银行信贷系统很多省市地区
没有联网。

□星级记者 刘海泉

回农村过年感觉怎么样？城里不堵农
村堵！扶贫工作很重要，如何才能精准识
别？2月16日，前来报到的省人大代表就
这些现实和热点问题，纷纷带来了自己的建
议和想法。

星报10大“呼声民意”之“全面二孩”，代表拟提交建议

不能满足“有学上”
而要“上好学”
□星级记者 俞宝强/文 王恒/图

经过星报“我给省长捎句话”
品牌热线一周时间的征集，2月15
日经认真梳理之后，星报整理出
10大“呼声”最高的民意，带上省
两会。2月16日上午代表们纷纷
报到，省人大代表、合肥师范附小
校长张红就对星报10大“呼声民
意”中的“全面二孩”提出了想法，
她建议政府应尽快完善配套设施，
对于小孩上学，不能只停留在“有
学上”，而是“上好学”。

省十二届人大六次会议今天上午召开
压缩会期，四次主席团会议三次安排在晚上

2月16日上午，来自全省各地、各行
业的745名省人大代表抵达合肥，代表
们将在2月17日～21日，依法履行神圣
职责，共商安徽改革发展大计。今日上
午9时，省十二届人大六次会议第一次
全体会议将在安徽大剧院召开，出席的
省人大代表、列席的省政协委员等将听
取省长李锦斌所作的省政府工作报告。

□星级记者 俞宝强/文 王恒/图

省人大代表报到并领取代表证

来自各行各业代表们有话要说:

农村路太窄，加宽乡村道路迫在眉睫
全面落实“朝九晚五”时机已经成熟

允许学校来招
自己想要的老师

而谈到如何深化教育改革，张
红代表也有着一些自己的想法。她
提出要落实管办评分离，实现政府
管教育，学校办教育，社会评教育。

“学校办教育就是突出学校是
办学的主体，给学校办学的自主
权，例如在教师的使用上，可以允
许学校自主招考。”张红认为，每个
学校的发展，需要什么样的老师，
最缺怎样的人才，自己最清楚，而
目前我省是统一招考，难免有些

“不对位”的情况。张红建议，我省
教师招考制度可以适当作出调整，
让学校来招自己想要的老师。

此外，在社会评教育方面，张
红建议启用社会第三方评价教育
机制。“特别是针对学生的课业负
担方面，最终结果将对社会公布，
以此来倒逼学校进行课业改革，减
轻学生的课业负担”。


